



FICHE THÉMATIQUE

LA JOURNÉE DU ROI LA SOIRÉE (18 H)

Avec l'installation de la cour à Versailles en 1682, s'institutionnalisent les soirées « d'appartement » : d'octobre à Pâques, de 18 à 22 heures, les courtisans logés au château se retrouvent généralement le lundi, le mercredi et le jeudi de chaque semaine aux réceptions données par la Roi à la Cour.

Elles commencent par un concert, se poursuivent par les danses et toutes sortes de jeux (cartes, dés, échecs, tric-trac, trou-madame, billard, portique,...) ; des rafraîchissements et des friandises sont offerts aux invités.

Les soirs d'Appartement alternent avec les soirs de Comédie où l'on rejoue surtout les grands succès de Corneille, de Molière ou encore de Racine. Ces divertissements constituent un moment privilégié entre le souverain et ses sujets, car l'Étiquette est gommée le temps de la soirée.